
 Clínica Escola 
Vera Tamm de An-
drada, referência na 
área da saúde, está 
celebrando seus 20 
anos de existência. 
Ao longo dessas duas 
décadas, a clínica tem 
desempenhado um 
papel fundamental 
na formação de pro-
fi ssionais da saúde, 
oferecendo serviços 
de qualidade à comu-
nidade e contribuin-
do para o avanço da 
pesquisa e do conhe-
cimento em diversas 
áreas.
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Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

Seminário 
Internacional 
de Turismo 
Religioso 
será sediado 
por Minas 
Gerais nos 
dias 27 e 28

Antônio 
Carlos 
recebe visita 
da imagem 
de Nossa 
Senhora 
a Mãe 
Peregrina

Santos 
Dumont é 
homenageado 
pela Epcar 
na Câmara 
Municipal

Inscrições 
para o 
vestibular 
2024/01 
da FAME 
começam no 
próximo mês

Suspeito de liderar 
organização 

criminosa em 
Barbacena é preso

Homem de 27 
anos cai de altura 

de 12 metros e 
morre em SJDR

Mulher é assaltada 
dentro de casa

em Correia
de Almeida

Clínica Escola do UNIPAC 
Barbacena completa 20 anos

Lafayette Andrada participa de missão ofi cial na Índia
para debate sobre transição energética global 

Advogadas da família de Stefani publicam nota 
sobre o homicídio da jovem

As advogadas Leti-
cia Carvalhaes e Sheila 
Galvão são as assistentes 
da família da jovem Wa-
nderleia Stefani de Leite, 
encontrada morta na Co-
lônia Rodrigo Silva no 
último domingo (16). A 
morte de Stefani causou 
grande comoção da po-
pulação, principalmente 
pela forma em que o 
corpo foi encontrado, 
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tendo mãos amarra-
das, hematomas di-
versos e o rosto desfi -
gurado. As advogadas 
publicaram uma nota 
com o posicionamento 
do escritório. 

De acordo com a 
advogada Letícia Car-
valhaes, seu escritório 
está atuando como as-
sistente da família no 
caso. Página 17

Página 18 Página 18 Página 17
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OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Nos últimos anos, 
o Brasil testemunhou 
um movimento signi-
ficativo rumo à valo-
rização da diversidade 
e à busca por uma so-
ciedade mais inclusiva 
e igualitária. Nesse 
contexto, um aspec-
to fundamental que 
merece destaque é a 
crescente participação 
das mulheres no pro-
cesso político do país. 
A presença feminina 
na esfera política tem 
se revelado de extre-
ma importância para 
o fortalecimento da 
democracia, a constru-
ção de políticas públi-
cas mais abrangentes e 
a representação efetiva 
dos interesses de toda a 
sociedade.

A história do 
Brasil é marcada por 
uma série de lutas e 
conquistas femininas. 
Desde o direito ao 
voto, conquistado em 
1932, até a atualidade, 
muitas mulheres têm 
desbravado caminhos 
e superado barreiras, 
trilhando um caminho 
de transformação na 
política brasileira. É 
essencial ressaltar que 
a participação femini-
na não se trata apenas 
de uma questão de 
igualdade de gênero, 
mas sim de uma ne-
cessidade para o apri-
moramento do cenário 
político nacional. A 
presença das mulheres 
no poder legislativo e 

executivo é fundamental 
para que as políticas públi-
cas sejam mais inclusivas 
e representativas. As dife-
rentes vivências, perspec-
tivas e preocupações das 
mulheres podem acres-
centar um olhar mais 
abrangente sobre temas 
como saúde, educação, se-
gurança, igualdade sala-
rial, direitos reprodutivos 
e violência de gênero. Ao 
considerar o fato de que as 
mulheres compõem mais 
da metade da população 
brasileira, é inegável que 
sua participação ativa na 
política é essencial para 
uma democracia verda-
deiramente representativa.

Outro exemplo é o 
da ex-ministra Ellen Gra-
cie, a primeira mulher a 
integrar o Supremo Tri-
bunal Federal (STF). Sua 
trajetória é um símbolo de 
que a participação femi-
nina não se limita apenas 
ao âmbito do Legislativo, 
mas também se estende 
ao Judiciário, influencian-
do diretamente na cons-
trução das leis e na garan-
tia dos direitos de todos os 
cidadãos. Esse exemplo 
reforça que a participação 
da mulher no processo 
político não se trata de 
uma mera representativi-
dade simbólica, mas sim 
de uma contribuição efe-
tiva para a construção de 
um país mais justo e igua-
litário. Quando as mu-
lheres ocupam espaços 
de poder, não apenas as 
demandas femininas são 
atendidas, mas também 

A importância da participação feminina 
nos processos políticos do Brasil atual

O Desenrola 
Brasil e as 
políticas de 
estímulo ao consumo

Nesta semana, 
começou a primei-
ra fase do programa 
Desenrola Brasil, 
do governo federal. 
Em linhas gerais, a 
iniciativa busca fa-
cilitar a renegocia-
ção de dívidas dos 
consumidores ina-
dimplentes no país. 
Com isso,   reduz-se 
o endividamento e, 
consequentemente, 
o comprometimento 
de renda das pessoas. 
Em 2023, cerca de 
28% da renda mensal 
das pessoas é desti-
nada ao pagamento 
de juros e dívidas, 
o maior nível desde 
2007, segundo o Ban-
co Central.

Nesta primeira 
etapa do programa, 
os consumidores com 
dívidas bancárias de 
até R$100 terão seus 
nomes limpos ou 
“desnegativados” nos 
cadastros de crédito. 
Além disso, outras 
dívidas bancárias po-
derão ser renegocia-
das diretamente com 
os bancos com condi-
ções mais favoráveis. 
A expectativa é que a 
medida benefi cie 30 
milhões de pessoas, 
renegociando dívidas 
que somam mais de 

R$50 bilhões.
Para os bancos, a 

medida é interessante 
pois aumenta a dis-
ponibilidade de re-
cursos para conceder 
novos empréstimos, 
o que pode estimular 
o consumo por meio 
do crédito. Para as 
pessoas, renegociar 
as dívidas e limpar o 
nome é importante, 
pois reduz o compro-
metimento da renda 
familiar e permite 
que elas voltem a pe-
gar crédito e novos 
empréstimos. 

E por que isso é, 
inicialmente, positi-
vo? A lógica é aumen-
tar a oferta de crédito 
e, consequentemente, 
estimular o consumo. 
A oferta de crédi-
to possibilita que as 
pessoas tenham aces-
so a bens e serviços 
que, de outra forma, 
não conseguiriam ad-
quirir imediatamen-
te, seja uma casa, um 
carro ou até mesmo 
produtos de consumo 
diário. Dessa forma, 
o crédito expande o 
poder de compra da 
população, incenti-
vando o consumo.

Por sua vez, o au-
mento do consumo 
amplia a demanda 

por mais bens e ser-
viços, estimulando a 
produção e as vendas 
das empresas, con-
tribuindo para gerar 
mais empregos e para 
o crescimento econô-
mico do país. 

Neste sentido, a 
iniciativa do Desen-
rola se soma a ou-
tros programas que 
também incentivam 
o consumo, como os 
descontos nos carros 
populares e, agora, 
descontos na compra 
de eletrodomésticos.

De modo geral, as 
políticas econômicas 
baseadas no estímulo 
ao consumo são posi-
tivas e dão resultado 
relativamente rápido. 
A grande questão, 
porém, é que elas têm 
limites. Ocorre um 
pico de consumo nos 
primeiros meses, mas 
depois ele tende a se 
reduzir.  Afi nal, as 
pessoas não trocam 
de casas, carro e ele-
trodomésticos ou fa-
zem muitos emprés-
timos várias vezes 
no ano. São medidas 
certamente popula-
res, mas não estimu-
lam um crescimento 
econômico sustenta-
do no longo prazo. O 
folego é curto.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

se promove um ambiente 
político mais aberto a de-
bater e enfrentar questões 
sociais complexas.

Contudo, apesar do 
progresso alcançado, é 
fundamental reconhecer 
que ainda existem obstá-
culos a serem superados 
para que a participação 
feminina na política atin-
ja seu potencial máximo. 
Desafios como o precon-
ceito de gênero, o dese-
quilíbrio de representação 
nos órgãos públicos e a 
violência política contra 
mulheres persistem e 
exigem esforços contí-
nuos de toda a sociedade 
para serem enfrentados 
e superados. Portanto, a 
participação da mulher 
no processo político do 
Brasil é um tema que deve 
permanecer em pauta, 
impulsionando a socie-
dade a refletir sobre sua 
importância e a trabalhar 
rumo a uma representati-
vidade mais justa e equi-
tativa. A valorização da 
diversidade, em especial 
a inclusão das mulheres, é 
essencial para que a políti-
ca brasileira se torne mais 
eficiente e comprometida 
com os anseios de toda 
a população. Que possa-
mos seguir trilhando o 
caminho da igualdade e 
da justiça, reconhecendo 
e incentivando a impor-
tância da participação da 
mulher na política, para 
que juntos possamos 
construir um Brasil mais 
plural, democrático e 
próspero para todos.
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O deputado fe-
deral Lafayette An-
drada assume um 
papel fundamental e 
de destaque na polí-
tica internacional do 
Brasil ao integrar a 
missão ofi cial à Ín-
dia, realizada entre 
os dias 17 e 22 de 
julho de 2023. Essa 
oportunidade é um 
refl exo da importân-
cia que o país atribui 
ao diálogo efetivo, 
cooperação e parce-
ria com outras na-
ções.

Sob o convite do 
Ministério de Minas 
e Energia (MME), 
do Ministério de 
Relações Exteriores 
(MRE) e da Em-
baixada da Índia, 
Lafayette Andrada, 
juntamente com ou-
tros parlamentares, 
tem a missão de 
representar o Brasil 
em agendas bilate-
rais com interlocu-
tores da indústria e 
representantes do 
governo local. Além 

Em uma impor-
tante conquista para a 
sociedade, foi sancio-
nada a lei que assegu-
ra atendimento priori-
tário a três grupos de 
pessoas: os doadores 
de sangue, autistas e 
indivíduos com mo-
bilidade reduzida. 
A nova legislação 
visa garantir maior 
igualdade de acesso 
a serviços essenciais 
a essas parcelas da 
população brasileira.

A partir de agora, 
os doadores de san-
gue, que são peças 

Deputado Lafayette Andrada participa de missão 
ofi cial na Índia para debate sobre transição 
energética global

Doorgal Andrada apoia lei que garante 
atendimento prioritário a doadores de sangue, 
autistas e pessoas com mobilidade reduzida

POLÍTICA

disso, sua participação 
no Seminário Ethanol 
Talks Special Edition, 
em conjunto com mem-
bros da União da Indús-
tria de Cana-de-Açúcar 
e Bioenergia (ÚNICA), 
destaca sua relevância 
no cenário internacio-
nal.

Lafayette Andrada, 
por sua expertise e com-
promisso com o meio 
ambiente, torna-se um 
protagonista nessas dis-
cussões, representando 
os interesses do Brasil 
na busca por soluções 
energéticas mais efi -

Energia. O deputado federal Lafayette Andrada assume um papel fundamental e de destaque na política internacional do 
Brasil ao integrar a missão ofi cial à Índia

fundamentais no sistema 
de saúde, desfrutarão de 
prioridade em atendi-
mentos médicos e hos-
pitalares, facilitando o 
acesso a tratamentos e 
exames. Com essa me-
dida, espera-se estimular 
ainda mais a doação de 
sangue e conscientizar 
a população sobre a im-
portância desse ato, que 
pode salvar inúmeras 
vidas. Outro grupo be-
nefi ciado é o dos autistas, 
cujas necessidades espe-
ciais requerem atenção 
e compreensão. Com a 
nova lei em vigor, espe-

ra-se que as pessoas com 
autismo tenham atendi-
mento preferencial em 
estabelecimentos públi-
cos e privados, permitin-
do que tenham uma ex-
periência mais inclusiva 
e acolhedora no dia a dia.

Já as pessoas com 
mobilidade reduzida, 
muitas vezes enfrentan-
do obstáculos para se lo-
comoverem, terão agora 
seus direitos assegurados 
por meio de adaptações 
em diversos ambientes e 
serviços. Com isso, espe-
ra-se facilitar a acessibi-
lidade a locais públicos, 

prédios e transportes, 
promovendo uma so-
ciedade mais inclusiva e 
consciente das necessida-
des de todos os cidadãos.
Essa importante lei, que 
reforça o compromisso 
com a justiça social e 
a igualdade de oportu-
nidades, contou com o 
apoio do deputado esta-
dual Doorgal Andrada 
que possui uma trajetória 
política pautada na defe-
sa dos direitos humanos 
e na promoção de uma 
sociedade mais justa.
“A luta pela igualdade de 
direitos é um dos pilares 

do meu mandato, e ver 
essa lei ser sancionada é 
a prova de que estamos 
avançando na direção 
certa. A expectativa é 
de que haja uma maior 
conscientização sobre a 

importância do aten-
dimento prioritário a 
esses grupos e uma 
sensibilização geral 
para as necessidades 
de cada indivíduo”, co-
menta o deputado.

cientes. “Entre os temas 
cruciais a serem trata-
dos durante a missão, 
destaca-se a questão da 
Transição para soluções 
de aquecimento global 
e resfriamento acessí-
veis com baixo teor de 
carbono, um assunto 
amplamente debatido 
por líderes mundiais”, 
comenta.

Ao lado de outros 
representantes do Con-
gresso Nacional, o de-
putado participará de 
reuniões com importan-
tes ministros indianos, 
como o Ministro do 

Petróleo e Gás Natural, 
Shri Hardeep Puri, o 
Ministro de Transporte 
Rodoviário, Shri Ni-
tin Jairam Gadkari, a 
Ministra de Relações 
Exteriores, Meenakashi 
Lekhi, e o Ministro de 
Assuntos Parlamen-
tares, Shri Pralhad 
Venkatesh Joshi. A 
programação intensa e 
repleta de atividades e 
encontros bilaterais pro-
porcionará uma troca de 
experiências e conheci-
mentos enriquecedora 
entre representantes de 
diversos países. A pre-

sença do deputado em 
painéis que abordarão 
temas como efi ciência 
energética, combustí-
veis limpos, descarbo-
nização da indústria, 
setor elétrico, inovação, 
mobilidade, sistemas 
urbanos e metas a se-
rem atingidas por vários 
países, demonstra seu 
empenho em questões 
relevantes para o desen-
volvimento sustentável 
e a construção de um 
futuro mais promissor.

A participação do 

deputado Lafayette An-
drada nessa missão é o 
refl exo da importância 
que o Brasil atribui ao 
diálogo internacional 
e ao estabelecimento 
de relações estratégi-
cas com outras nações. 
Seu papel central nessas 
discussões e encontros 
ressalta sua importância 
como representante bra-
sileiro, comprometido 
em buscar soluções para 
desafi os globais e con-
tribuir para um mundo 
mais sustentável.
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1º Open Food

O 1º Open Food organizado por Ronaldo Viannas Eventos e Res-
taurante Grogotó  aconteceu no último dia 15 de Julho, no restau-
rante do Hotel Grogotó, com Rafael Rivelli e banda. O evento foi 
realizado por Ronaldo Viannas em parceria com o restaurante do 
Hotel Grogotó em comemoração aos 10 anos de eventos despor-
tivos assinados por Ronaldo. Veja os melhores momentos:



POLÍTICA

O símbolo ofi -
cial de apoio às 
pessoas com defi ci-
ências e transtornos 
ocultos, conhecido 
como Cordão de 
Girassol, agora é 
símbolo nacional, 
conforme lei san-
cionada nesta se-
mana. Desde maio, 
essa iniciativa já 
está implementa-
da em Barbacena, 
conforme a Lei 
5.215/2023, de au-
toria do Vereador 
Zezinho Andrada, 
com adesão de to-
dos os vereadores 
da Câmara Muni-
cipal de Barbacena. 

A lei federal 

Cordão de Girassol agora é lei em 
todo país

possui as mesmas ca-
racterísticas da legis-
lação já estabelecida 
no município, garan-
tindo que indivíduos 
que possuem impedi-
mentos não aparen-
tes, como defi ciências 
mentais, intelectuais 
ou sensoriais, tais 
como autismo, demên-
cia, doença de Crohn, 
transtornos psiquiátri-
cos, entre outros, e que 
portarem o símbolo 
padronizado de iden-
tifi cação – uma faixa 
estreita verde estampa-
da com desenhos de gi-
rassóis – tenham direi-
to a atenção especial, 
atendimento prioritário 
e acolhimento huma-

nizado em repartições 
públicas, empresas 
prestadoras de serviços 
públicos e estabeleci-
mentos privados.

Além disso, da 
mesma forma que em 
Barbacena, o uso do 
cordão é opcional e o 
exercício aos direitos 
da pessoa com defi ci-
ência não depende da 
utilização do acessó-
rio. O símbolo tam-
bém não substitui a 
apresentação de docu-
mento comprobatório 
de defi ciência quando 
requisitado por aten-
dentes ou autoridades 
competentes.

De acordo com Ze-
zinho Andrada, com a 

Hélio Costa as-
sume presidência do 
Conselho de Admi-
nistração da LightHé-
lio Costa, ex-ministro 
das comunicações, 
foi eleito presidente 
do Conselho de Ad-
ministração da Light. 
A empresa é uma 
das maiores no ramo 
de energia elétrica 
do Brasil. Sediado 
na cidade do Rio 
de Janeiro, o grupo 
oferece serviços de 
distribuição, geração 
e comercialização 
de energia para mais 
de 30 municípios do 
estado fluminense. O 
barbacenense, de 83 
anos, além de minis-
tro das Comunicações 
do presidente Lula 
entre 2005 e 2010, 
esteve na presidência 
da PetroRio, segunda 
maior petroleira do 
Brasil; presidiu o gru-
po Copel Telecom e é 
membro do conselho 
da Associação Brasi-
leira de Teleserviços 
(ABT). Entrou para 

Hélio Costa assume 
presidência do Conselho de 
Administração da Light

a política e foi deputado 
federal por Minas Gerais 
duas vezes. Foi eleito 
senador. Candidatou-se 
duas vezes para governa-
dor de Minas Gerais.

Enquanto comuni-
cador, sua carreira teve 
início como radialista, 
em Barbacena. Em Belo 
Horizonte trabalhou na 
Rádio Itatiaia. Foi repórter 
dos jornais Estado de Mi-
nas e Diário Tarde, além 
de apresentador da TV 
Itacolomi, então afiliada 
da Rede Tupi.

adesão no âmbito na-
cional do símbolo, as 
pessoas com defi ciên-
cias e transtornos ocul-
tos terão os seus direi-
tos resguardados em 
municípios sem legis-
lação específi ca, am-
pliando os espaços de 

Saúde. A legislação já está em vigor em Barbacena desde maio, por meio de projeto de autoria do Vereador Zezinho Andrada.

acessibilidade. “Essa 
conquista representa 
um marco importante 
para a inclusão social 
e o combate ao precon-
ceito, mostrando que a 
diversidade é valoriza-
da e que todos devem 
ter acesso aos mesmos 

direitos e oportunida-
des. Espera-se que essa 
medida inspire outras 
ações afi rmativas e 
políticas inclusivas em 
prol da igualdade e do 
respeito à diversidade 
em todas as esferas da 
sociedade”, fi nalizou.

Foi brilhante em car-
reira internacional, mais 
especificamente em Wa-
shington, onde trabalhou 
na rádio internacional 
Voz da América. Implan-
tou a sucursal internacio-
nal da Rede Globo nos 
Estados Unidos. Como 
repórter internacional, 
esteve em 73 países e 
cobriu os conflitos em El 
Salvador, Nicarágua e no 
Oriente Médio, fazendo 
reportagens especiais para 
programas como o Fan-
tástico.
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No baile de formatura da Medicina 2023 da FAME, a médica 
Déborah Gusmão, junto de sua mãe, Andréia Gusmão Araújo.

A chef Fátima Reis atendendo a pedidos de sua fi el 
clientela iniciou na semana passada um serviço de 
encomenda de cardápios personalizados. O cliente 
escolhe o cardápio, envia a mercadoria para a chef e 
marca a hora da entrega. Super prático para quem 
quiser fugir da cozinha nos fi nais de semana. Detalhe 
importante: valor justo e acessível. Para encomendas é 
só ligar para Fátima pelo telefone: 9 9198-686 e sabo-
rear as delícias que ela faz. Recomendo!

Uma gestão impecável, direções competentes e óti-
mos profi ssionais fazem da 93,3 FM, emissora imensa-
mente prestigiada em Barbacena e muitas cidades da 
região. É uma alegria, para nós, profi ssionais da rádio, 
presenciarmos a audiência da 93,3 FM em Tiradentes, 
São João Del Rei, Prados, Barroso e Dores de Campos 
só para citar algumas onde temos ouvintes fi éis. Em 
nome de todos que fazem o alto Ibope da 93,3 FM 
agradeço e reafi rmo nosso compromisso de informar 
e entreter, entregando nosso melhor todos os dias.

Infelizmente não podemos opinar nas traje-
tórias de vida de nossos amigos de qualquer 
idade. Mas quando vemos o abandono e o des-
prezo, dispensados por algumas famílias a seus 
parentes idosos fi ca difícil se calar. O silêncio 
imposto a nós, amigos, é de cortar o coração. 
Só nos resta engolir seco, rezar e se conformar. 
Mas como é difícil...

Os amigos me perguntando sobre o Oscar da Saú-
de. Informo que não participo da seleção ou indica-
ção dos profi ssionais premiados e nem da execução 
da festa. Aplaudo a iniciativa dos colegas de impren-
sa responsáveis pelo evento que se prenuncia como 
retumbante sucesso.

Agradeço à Clinvet, clínica veterinária, comandada 
pela médica, Dra. Janete Campos e O Boticário Bar-
bacena, parceiro da coluna Eric, há muitos anos atra-
vés da empresária Fabiana Fortini Martins Teixeira 
Moura pelo Patrocínio Cultural do Mix, programa que 
apresento aos sábados, das 18h às 19h, na 93,3 FM.

A Associação Barbacenense de Proteção aos Ani-
mais (ABPA) faz um trabalho incrível em nossa cida-
de. Para contribuir é só acessar o Instagram da ABPA 
e fazer sua parte neste projeto tão bacana. Vamos 
juntos ajudar os peludinhos que precisam tanto de 
nós.

Nosso Deputado 
Federal Lafayette 
Andrada: atuação 
impecável no
Congresso 
Brasileiro. Parabéns!

Formatura

Personalizados

93,3 FM

Pra pensar

Esclarecimento

Patrocinadores Culturais

ABPA

O médico 
Rafael Brum 
Gusmão, 
junto da 
sobrinha, 
formanda 
Déborah
e da irmã 
Andréia.

O casal, José Fellipe Araújo e 
Andréia Gusmão Araújo. 

Ana Maria e Simone Dias Alves, junto 
a Maria Lícia Dias de Souza, no circuito 

noturno de Barbacena. 



EDUCAÇÃO

No dia 7 de ju-
lho, a Faculdade de 
Medicina de Barba-
cena (FAME) reali-
zou a cerimônia de 
colação de grau da 
turma 67. O even-
to foi realizado na 
Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar 
(EPCAR) e contou 
com a entrega de 
medalhas para os 

As inscrições 
para o vestibular 
da Faculdade de 
Medicina de Bar-
bacena (FAME), 
referente ao 1º se-
mestre de 2024, 
poderão ser feitas 
pelo site funjob.
edu.br do dia 11 
de agosto ao dia 
16 de outubro. A 

Alunos da turma 67 da FAME participam 
de cerimônia de colação de grau

Inscrições para o vestibular 2024/01 da 
FAME começam no próximo mês

três alunos que obtive-
ram as melhores médias 
globais durante o curso.

Foram conferidos os 
seguintes prêmios: Em 
1º lugar o Prêmio José 
Bonifácio Lafayette de 
Andrada; 2º lugar o Prê-
mio professor Oswaldo 
de Melo Campos; 3º lu-
gar o Prêmio professor 
Luigi Bogliolo.

As entregas das me-

Comemoração. No dia 7 de julho, a Faculdade de Medicina de Barbacena (FAME) realizou a cerimônia de colação de grau da turma 67. 
O evento foi realizado na Escola Preparatória de Cadetes do Ar (EPCAR).

dalhas foram realizadas 
pelo diretor da FAME, 
Dr. Marco Aurélio Ber-
nardes de Carvalho e 
foram contemplados os 
alunos: Isabela Cássia 
Maia do Nascimento 
(1º lugar), Pedro Soares 
Dias (2º lugar), Mariana 
Augusta Vieira e Sou-
za (3º lugar), com as 
médias 93,94, 93,47 e 
93,36, respectivamente.

prova na modalidade 
presencial do processo 
seletivo poderá ser re-
alizada em Barbacena 
ou Belo Horizonte no 
dia 29 de outubro.

A FAME é uma re-
nomada instituição de 
ensino superior na área 
de saúde, reconhecida 
nacionalmente e ava-
liada com nota 5 no 

MEC. Além disso, a 
faculdade é altamente 
qualifi cada e equipada 
para receber e oferecer 
a melhor formação aos 
novos alunos.

Interessados po-
dem obter mais in-
formações pelo site 
funjob.edu.br ou pelo 
telefone (32) 9 8430-
1599.
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FATOS E FOTOS

Na Exposição de Pará de Minas de Equinos a equipe 
do Haras Água Santa, tendo à frente os irmãos Nelsi-

nho e Getulinho Feres, foram premiados como melhor 
criador geral.

O Castramóvel obteve sucesso com a castração de 
500 animais, via Secretaria de Governo e a de Saúde, 
respectivamente, dirigidas por Vânia Castro e Arinos 

Brasil e com o apoio do Edil Paulinho do Gás.

Causos no Podcast do professor serão brilhantes! É o caso de causos do ex-prefeito Mazoni, que com o articulista e o Dr.Vicen-
te Machado foram recebidos pelo eterno edil Beto Santos para um café na Padaria Jardim  

Tradicional confraternização de remanescentes do “Banco Nacional” e dos “Amigos da Praça” ocorreu na resi-
dência do casal Kátia Câmara e Jorginho Abalém que juntamente com a fi lha Giovanna receberam os amigos.



EDUCAÇÃO

A Clínica Esco-
la Vera Tamm de 
Andrada, referência 
na área da saúde, 
está celebrando seus 
20 anos de exis-
tência. Ao longo 
dessas duas déca-
das, a clínica tem 
desempenhado um 
papel fundamen-
tal na formação de 

Clínica Escola do UNIPAC Barbacena 
completa 20 anos

Saúde. Além de oferecer um ambiente de aprendizado para os futuros profi ssionais, a clínica também desempenha um papel fundamental 
na prestação de serviços de saúde à comunidade. 

profi ssionais da saúde, 
oferecendo serviços de 
qualidade à comunida-
de e contribuindo para o 
avanço da pesquisa e do 
conhecimento em diver-
sas áreas.

Fundada em 2003, 
a Clínica Escola Vera 
Tamm de Andrada 
tem sido um espaço de 
aprendizagem prática e 

teórica para estudantes 
das áreas de Enferma-
gem, Farmácia, Fisiote-
rapia, Nutrição, Odon-
tologia e Psicologia. Por 
meio de um ambiente 
multidisciplinar, os alu-
nos têm a oportunidade 
de aplicar seus conhe-
cimentos adquiridos 
em sala de aula, sob a 
supervisão e orientação 

de profi ssionais expe-
rientes.

Além de oferecer 
um ambiente de apren-
dizado para os futuros 
profi ssionais, a clínica 
também desempenha 
um papel fundamental 
na prestação de serviços 
de saúde à comunida-
de. Ao longo desses 20 
anos, inúmeras pessoas 

têm se benefi ciado dos 
atendimentos ofereci-
dos pela clínica, que en-
globam desde consultas 
odontológicas, sessões 
de fi sioterapia, pilates, 
acompanhamento psi-
cológico, consultas com 
nutricionista e muito 
mais.

“Os 20 anos de exis-
tência da Clínica Escola 
são um marco signifi ca-
tivo, representando um 
compromisso contínuo 
com a excelência na for-
mação de profi ssionais 
da saúde e na prestação 
de serviços à comuni-
dade. 

A clínica é um 
exemplo de dedicação, 
competência e compro-
metimento, e seu legado 
certamente continuará a 
impactar positivamente 
a área da saúde nos pró-
ximos anos”, comenta o 
diretor da clínica, Flávio 
Maluf. 

A Clínica também 
tem sido um centro de 

pesquisa e desenvolvi-
mento na área da saúde. 
“Por meio de parcerias 
com instituições acadê-
micas e profi ssionais re-
nomados, a clínica tem 
contribuído para a pro-
dução de conhecimento 
científi co, realização de 
estudos clínicos e im-
plementação de práticas 
inovadoras”, comenta 
a professora e fi siotera-
peuta, Patrícia Carvalho. 

“Parabenizamos a 
Clínica Escola por seu 
aniversário de 20 anos e 
expressamos nossa gra-
tidão aos profi ssionais, 
docentes e estudantes 
que têm contribuído 
para o sucesso e relevân-
cia dessa instituição ao 
longo de sua trajetória. 
Que os próximos anos 
sejam marcados por 
ainda mais conquistas 
e avanços na promoção 
da saúde e do bem-es-
tar”, ressalta a diretora 
acadêmica, professora 
Sarah Russo. 

A clínica oferta diversos serviços para a cominidade de forma gratuita.

Flávio Maluf, diretor da clínica escola.
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MARTIM FRANCISCO 
BORGES DE ANDRADA

O ex-prefeito, segundo a genealogia da tradicional família, perten-
ce à sexta geração dos Andradas. A origem dos “Andradas” em Mi-
nas começa com Martim Francisco Ribeiro de Andrada, irmão do 
Patriarca José Bonifácio de Andrada e Silva, oriundo de Santos, São 
Paulo, e pai do Senador Antônio Carlos Ribeiro de Andrada, o pri-
meiro Andrada em Minas Gerais. Martim, fi lho de Amália Borges e 
do Dep. Bonifácio Andrada, também teve o privilégio de ser educa-
do pelos tios: Maria Aparecida Leal (Cidinha) e o Dep. José Bonifá-
cio Tamm de Andrada, o Zé Bodeco. Formado em Direito, casou-se 
com a prima e médica Ondina Andrada Couto e é pai de José Bo-
nifácio (Zezinho Andrada), Anna Corina e Luiza Amália.

Detalhes da xv de novembro

Dona Suria e o bisneto Bruno Dani Sales



Como seus antepassados, conquistou espaço na cena política local, sendo eleito vereador à Câmara Municipal de Barbacena em 
2000, e, posteriormente, prefeito em 2004. Assim, deixou sua marca na primeira década do novo milênio.
Mesmo dividido entre o Direito e a vida pública, exerceu com brilhantismo seus mandatos sempre conquistados com boa mar-
gem de votos, garantindo cacife junto ao seu grupo político e representatividade com a população. De vereador combativo a 
prefeito ousado, Martim percebeu que a falta de investimentos estratégicos deixava a cidade com pouca ou nenhuma evolução 
desde as últimas décadas. Dava para contar nos dedos: a “Captação de Água” e a Nova Rodoviária nos anos 70 e a “Canalização 
do Córrego da Rua Bahia” nos anos 90. Todos estes avanços advindos do seu grupo político. Mas Barbacena ansiava por mais!
Com visão estratégica e sem melindres ideológicos, conquistou a confi ança do então Presidente Lula e do Governador Aécio Ne-
ves para trazer para Barbacena dois empreendimentos marcantes: os conjuntos habitacionais: “Residencial São Bento” com 200 
unidades e “Residencial Parque do Professor” com 160 unidades. Moradias populares fi nanciadas pela Caixa Econômica Federal. 
Era o embrião do “Minha Casa Minha Vida”, que tempos depois favoreceu pessoas de baixa renda no sonho da casa própria. 
Mas a grande obra seria a reurbanização do centro da cidade, abrangendo a Praça Dom Silvério, Rua XV de Novembro e Praça 
dos Andradas, privilegiando os pedestres. O projeto original teria outras sequências como diminuição do trânsito de veículos e 
a padronização visual do comércio, infelizmente abandonado pelas administrações seguintes. Iniciadas em agosto de 2006 a 
mais ousada obra de reestruturação e modernização do centro de uma cidade do porte de Barbacena, envolveu parcerias com 
a Cemig, telefônicas e o gerenciamento de água, à época pelo Demae. O grande legado fi cou impresso nas largas calçadas, no 
resgate do piso original defronte à Câmara Municipal e os jardins implantados ao longo da Rua XV de novembro, hoje também 
abandonados. Imagine a Rua XV hoje coberta por fi os de energia elétrica e postes arcaicos pendendo emaranhados de cabos 
de internet? Mas a gestão de Martim foi além: a partir de 2006, as obras ganharam capilaridade e se atingiram Praça do Rosário, 
Praça Santos Dumont, Pontilhão...Vias estratégicas da cidade e de acesso como a Avenida Sanitária e Rodovia Colônia Rodrigo 
Silva receberam obras que há décadas urgiam e ninguém fazia! Imagine o trânsito da cidade em 2023 sem muitas das interven-
ções feitas. Sem falar no acesso à BR 265, cuja a ponte construída ainda nos tempos do velho Hospital Colônia fi cou abandonada 
até ruir e ser substituída por um moderno Anel Rodoviário. Sem falar na chegada da Copasa, na época gerando muita polêmica 
e fake news... duas décadas depois fi cou comprovado que Martim a despeito de críticas precipitadas, tinha razão. Hoje a cidade 
vive certa normalidade hídrica pela coragem do então jovem prefeito. Nunca uma frase foi tão verdadeira: “ O tempo é o Senhor 
da Razão!”



Falecimento

A SSVP

O Aniversário ...

1º Open Food 
Começar a coluna assim não me dá alegria, mas 
me sinto no dever de cumprimentar a família 
do ex-vereador e educador Edson Starling, res-
ponsável por trazer para Barbacena o ensino su-
pletivo na década de 80. Não soube a tempo de 
comparecer ao seu funeral, no último dia 14, mas 
a toda família os meus sinceros sentimentos.

A Sociedade de São Vicente de Paula, em Barba-
cena, está recrutando novos membros a fi m de 
criar mais braços trabalhadores para juntos abra-
çarem causas que diminuam o sofrimento e as 
desigualdades sociais. A SSVP foi criada na Fran-
ça pelo jovem Antônio Frederico Ozanam, hoje 
beato, e mais seis amigos em 1833. A Sociedade 
Vicentina já está radicada em 155 países, mudan-
do a forma de ajudarmos ao próximo. Em Bar-
bacena, em 1896, foi marcada sua primeira con-
ferência recebendo o nome em homenagem a 
nossa padroeira de “Conferência Nossa Senhora 
da Piedade”. Aqui não só as obras dos vicentinos 
já são reconhecidas, mas a recuperação de mui-
tas vidas transformadas pelo abraço dos vicenti-
nos. Quem se interessar entre em contato com a 
atual presidente Márcia Cristina Heleno   nos te-
lefones 3332 9929 ou 3332 3858. Faça a diferença 
em nossa cidade vestindo a camisa da Socieda-
de São Vicente de Paula.

De Ana Gabrielle, fi lha do casal Anna Eliza Lima 
e Guilherme Esteves, (fi lho de minha irmã Ma-
ria Ignês) registrou seus 2 anos vestida de Min-
nie conforme a decoração escolhida. Presente a 
família Lima e Esteves, orgulhosos da sobrinha 
neta que encanta a todos. Parabéns para ela!

Aconteceu no último sábado (15), organizado pelo empresário, esportista 
e promotor de eventos Ronaldo Viannas, em parceria com o Buffet Gro-
gotó, o 1º Open Food marcando 10 anos de empreendimentos e eventos 
na cidade e região. Nessa noite, Ronaldo homenageou com um elegante 
troféu vários empresários e empresas que sempre estiveram ao seu lado 
prestigiando-o com seus patrocínios. Foi uma noite muito agradável onde 
se destacaram o serviço do Buffet Grogotó, que está excelente, bem como 
a Banda de Rafael Rivelli. Foi um sucesso!

“PARA ESTAR JUNTO DE QUEM AMAMOS NÃO É PRECISO ESTAR PERTO E SIM DO LADO DE DENTRO”
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A imagem de 
Nossa Senhora a 
Mãe Peregrina estará 
em Antônio Carlos 
no próximo domingo 
(23). Nossa Senho-
ra a Mãe Peregrina, 
vinda diretamente de 
Aparecida do Norte, 
chegará na chácara 
Estrela do Vale. 

O período para 

Aconteceu na 
noite da última 
sexta-feira (14), 
a segunda edição 
do Arraiá da San-
ta Casa. O evento 
idealizado pelo 
hospital reúne fun-
cionários, fami-
liares e amigos da 
instituição  para 
um momento de 
confraternização. 
A Comissão de 
Eventos do Grupo 
de Trabalho e Hu-
manização da Santa 
Casa com  apoio do 
Diretor Geral da 
Santa Casa, Flávio 
Maluf foi a respon-
sável por toda a or-
ganização da festa.

No início da 
noite, o momento 
mais esperado: a 
coroação do Rei e 

GERAL

Arraiá da Santa Casa conta com presença de 
funcionários e familiares

da Rainha do Arraiá. 
Telma Cristiane Fer-
reira da Cruz, do Blo-
co Cirúrgico, conquis-
tou pela segunda vez 
consecutiva a coroa de 
rainha, com 623 votos. 
Já a coroa de rei foi 
para Lucas de Almei-
da Salamon, do setor 
de Faturamento, com 
143 votos. A eleição 
do Rei e Rainha acon-
teceu em uma disputa 
muito sadia e conta-
giante entre os funcio-
nários.

Uma das novida-
des do Arraiá deste 
ano foi a premiação 
do funcionário e da 
funcionária com me-
lhor traje típico. Os 
vencedores foram 
Fernanda Stefania da 
Silva (SCIH) e Ag-
naldo José de Oliveira 

(lavanderia). E assim o 
Arraiá da Santa Casa 
foi acontecendo em 
uma verdadeira con-
fraternização. Não po-
dia faltar a tradicional 
dança e todos entraram 

Neste domingo 
(23), às 8h, acon-
tece a reabertura 
do Oratório Festi-
vo Dom Bosco. O 
evento de reabertu-
ra terá início com 
celebração de missa 
na igreja de N. Sra. 
das Graças, locali-
zada à rua Profes-
sor Agenor Soares, 

Antônio Carlos recebe 
visita da imagem de Nossa 
Senhora a Mãe Peregrina 
neste domingo (23)

Oratório Festivo Dom 
Bosco celebra reabertura 
com evento especial neste 
domingo

visitação do público 
na chácara será até às 
16h30.  Logo após, a 
Santa seguirá em car-
reata até a Matriz de 
Sant’ana e São Joa-
quim, onde acontecerá 
apresentação do grupo 
de Congado da Sra. 
das Dores. Às 18h terá 
ofertório e celebração 
de missa.  A chegada 

nº91, no bairro Valen-
tim Prenassi.  Após a 
missa, às 9h30 acon-
tecerá uma caminhada 
com o quadro de Dom 
Bosco até o Oratório. 
O Oratório funcionará 
na rua Egberto Hallais 
França, s/n, na Guarda 
Municipal.

Às 10h, acontecerá 
apresentação de teatro 

sobre a vida de Dom 
Bosco e logo após, 
às 10h30 terá lanche 
com cachorro quente, 
suco, pipoca, algodão 
doce e chup-chup. Os 
participantes poderão 
aproveitar um momen-
to de recreação e lazer 
às 11h e, às 12h, será o 
encerramento das ati-
vidades.

Festa. O evento idealizado pelo hospital reúne funcionários, familiares e amigos da instituição para um momento de confraternização. 

no ritmo e o clube fi -
cou pequeno para o 
‘quadrilhão’ com di-
reito ao casamento. 

A animação da 
noite fi cou por conta 
da cantora Ana Gou-

vea que agitou o pú-
blico.  Importante res-
saltar que a promoção 
do II Arraiá da Santa 
Casa foi possível gra-
ças às parcerias: dire-
tores da Santa Casa, 

Cedplan, Unimagem, 
Laboratório Santa 
Terezinha, Farmácia 
Santa Farma, Picanhas 
Grill, Padaria Costa, 
Dra. Judith, Dr. Her-
bert e Sesi.

da Santa na cháca-
ra Estrala do Vale 
acontecerá após a IV 
Corrida de Sant’ana 
e São Joaquim, que 
será às 8h45, quando 
os participantes vão 
percorrer um trajeto 
de 9 Km. Com in-
formações da Pre-
feitura de Antônio 
Carlos
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GERAL

A unidade do 
Instituto de Previ-
dência dos Servi-
dores do Estado de 
Minas Gerais (Ip-
semg) em Barba-
cena, recebeu, nes-
te mês, aparelhos 
de estetoscópios e 
otoscópios. 

Estetoscópios 
são acessórios usa-
dos pelos profi ssio-
nais da saúde para 
escutar sons cardí-
acos, vasculares e 
respiratórios. Já os 

O Conselho 
Municipal do Tu-
rismo (COMTUR) 
de Barbacena está 
recebendo pro-
postas para o de-
senvolvimento do 
turismo da cidade. 
As propostas pode-
rão ser para todos 
os segmentos. 

As sugestões 
podem ser envia-
das para o e-mail: 
comtubq@gmail.

O III Concur-
so de Fotografi a 
de Barbacena está 
com inscrições 
abertas. As inscri-
ções vão até o dia 
1° de agosto por 
meio do e-mail: 
concursodefotogra-
fi a@barbacena.mg.
gov.br. O tema des-
te ano é “Cenários 
urbanos: Exploran-
do a identidade de 
Barbacena”. 

Podem parti-
cipar fotógrafos 
amadores e profi s-
sionais acima de 18 
anos e que residem 
em Barbacena. 

O candidato 
deverá anexar a 
foto, com ou sem 
legenda, no formu-
lário de inscrição 
vinculado ao con-
curso. As fotogra-
fi as passarão por 
uma pré-seleção e 
as melhores serão 
selecionadas. 

IPSEMG de Barbacena recebe 
novos equipamentos médicos

Barbacenenses podem sugerir 
propostas para o turismo da cidade

Inscrições 
abertas para o 
Concurso de 
Fotografi a de 
Barbacena

Moradores da 
rua Maria Silvina 
Loures, no bairro 
Diniz II, relatam 
a situação insus-
tentável que se 
encontra a região e 
que atinge dezenas 
de moradores. O 
cenário é preocu-
pante para os que 
moram ao lado de 
quatro casas inter-
ditadas e comple-
tamente abandona-
das. 

Segundo mora-
dores, entre os pro-
blemas relaciona-
dos, estão: tráfi co 

Moradores do bairro Diniz II estão preocupados 
com situação de casas abandonadas

de drogas, vandalis-
mo, assaltos e depó-
sito de desmanche de 
peças de motos.

Além desses pro-
blemas, um morador 
relatou que a lista de 
difi culdades é enor-
me. “Nós temos aqui 
o problema de depó-
sito de lixo, o lixo é 
tanto que já está inva-
dindo a rua, correndo 
o risco de dengue. 
Pessoas já foram as-
saltadas, uma senhora 
já teve as pernas quei-
madas por moradores 
de rua que estavam 
ali. E agora, os usu-

Infraestrutura. Segundo moradores, entre os problemas relacionados, estão: tráfi co de drogas, vandalismo, assaltos e depósito de 
desmanche de peças de motos.

Após essa etapa, 
as fotos serão postadas 
no Instagram    @visi-
tebarbacena. As mais 
curtidas serão atribu-
ídas uma pontuação. 
Importante lembrar 
que a foto com o maior 
número de curtidas no 
júri popular terá peso 
de apenas um voto, 
sendo utilizado tam-
bém como critério de 
desempate.

As premiações se-
rão troféu para o pri-
meiro lugar de ambas 
categorias e o valor de 
R$ 1.000 para a ca-
tegoria amador e R$ 
1.500 para profi ssio-
nais. 

O edital, os docu-
mentários necessários 
para a inscrição e de-
mais informações po-
dem ser encontradas 
no site da Prefeitura 
de Barbacena.

Com informações 
da Prefeitura de Bar-
bacena 

otoscópios auxiliam 
na avaliação interna e 
externa do ouvido.

Esses equipamen-
tos serão utilizados 
nos atendimentos aos 
benefi ciários do insti-
tuto para auxiliar no 
diagnóstico de qua-
dros clínicos ou do-
enças.

Os materiais fo-
ram adquiridos me-
diante doação, por 
meio do Termo de 
Ajuste de Conduta 
87/2021 (TAC), fi r-

mado pelo Ministério 
Público do Trabalho 
(MPT) e contemplam 
um total de 20 equi-
pamentos distribuídos 
entre as unidades do 
IPSEMG na região.   

Para a coorde-
nadora da unidade 
regional de Barbace-
na, Daniela Lima, os 
equipamentos “serão 
primordiais nos aten-
dimentos médicos 
e, por isso, a equipe 
trabalhará ainda mais 
motivada, sabendo 

ários de drogas estão 
quebrando as lâm-
padas de iluminação 
pública para facilitar 
a ação deles durante a 
noite”.

O morador tam-
bém conta que isso 
infl uencia no direito 
de ir e vir das pessoas, 
deixando os morado-
res reféns já que não 
há como sair à noite. 
“Deu 18h temos que 
trancar e fi car dentro 
de casa. Como é que 
sai? Têm o risco de 
assaltado, um usuário 
de droga te assaltar 
ou fazer uma maldade 

contigo”. Além dis-
so, ele ressalta que as 
casas ainda correm o 
risco de desabar, le-
vando o risco de vida 
para as pessoas que 
moram na rua José 
Pimentel.  O cidadão 
fi naliza pedindo que 
a Prefeitura Munici-
pal tome as devidas 
providências. Esta de-
núncia já foi enviada 
para a Defesa Civil da 
Prefeitura, que confi r-
mou ter encaminhado 
para a Secretaria de 
Obras, responsável 
por solucionar o pro-
blema destas famílias.

que possuem meios 
e recursos sufi cien-
tes para prestarem 
um atendimento 
de excelência aos 
benefi ciários”, res-
salta. 

A unidade do 
IPSEMG em Bar-
bacena fi ca na rua 
Teobaldo Tolendal, 
55, no Centro. O te-
lefone de contato é: 
3331-3174. 

Com informa-
ções de Agência 
Minas 

com até o dia 24 de 
julho. Em seguida 
elas serão encami-
nhadas para a Prefei-
tura até o dia 30 deste 
mês. 

Segundo a publi-
cação, o objetivo é 
encaminhar as pro-
postas para o poder 
executivo, para que 
possam ser avaliadas 
para compor na Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA).
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GERAL

Santos Dumont é homenageado pela Epcar 
na Câmara Municipal 

Homenagem. O Pai da Aviação, como é popularmente conhecido, recebeu reconhecimento máximo pelo pioneirismo
de ter conseguido voar com um aparelho mais pesado que o ar e com propulsão própria

A Câmara Mu-
nicipal de Barbace-
na foi palco na noite 
desta quinta-feira 
(20) de uma home-
nagem a Alberto 
Santos Dumont. 
O Pai da Aviação, 
como é popular-
mente conhecido, 
recebeu reconhe-
cimento máximo 
pelo pioneirismo de 
ter conseguido voar 
com um aparelho 
mais pesado que o 
ar e com propulsão 
própria. O feito foi 
realizado no Cam-
po de Bagatelle, em 
Paris, em 23 de ou-
tubro de 1906. Nes-
te ano, a cerimônia 
faz referência aos 
150 anos de nasci-
mento do inventor. 
Na oportunidade, 
também foi lançado 
um selo postal em 

homenagem a ele. A 
condecoração foi conce-
dida a 125 personalida-
des em três graus: Ouro, 
Prata e Bronze. Em seu 
discurso, o Governador 
Romeu Zema ressaltou 
a genialidade e a im-
portância da fi gura de 
Santos Dumont para os 
mineiros.

“Há exatamente 150 
anos, em um mesmo 
20/7, nascia nesta fa-
zenda onde estamos um 
mineiro que, com sua 
genialidade, disciplina 
e persistência, transfor-
mou o mundo e colocou 
defi nitivamente o Brasil 
no mapa das grandes 
invenções. Neste ano, 
a homenagem se torna 
ainda mais representati-
va pela celebração dos 
150 anos de nascimento 
do pai da aviação, moti-
vo que nos levou inclusi-
ve a antecipar a data da 

medalha para podermos 
celebrarmos no dia do 
aniversário do inventor”, 
disse. O evento contou 
também com apresenta-
ção da Banda de Música 
da EPCAR, que tocou o 
Hino Nacional, o Hino 
de Barbacena, além de 
outras canções relacio-
nadas à comemoração. 
Entre os presentes na 
celebração, estiveram 

o Presidente da Câma-
ra, Vereador Professor 
Nilton Cezar de Almei-
da, o diretor geral da 
Câmara Municipal de 
Barbacena, Dr. Luciano 
Resende, o Comandante 
da Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar (EP-
CAR), Brigadeiro do 
Ar Daniel Cavalcanti 
de Mendonça, o Co-
mandante da 13ª Região 

Nos dias 27 e 28 
de julho, o Sebrae 
Minas promoverá o 
Seminário Internacio-
nal de Turismo Reli-
gioso. O evento será 
realizado na cidade de 
Itambacuri, no Vale 
do Mucuri, conhecida 
pela religiosidade fran-
ciscana. As inscrições 
para o seminário são 
gratuitas e podem ser 
feitas na plataforma 
Sympla.

Durante os dois 
dias do evento, o San-
tuário Nossa Senhora 
dos Anjos receberá 
especialistas nacio-
nais e internacionais 
para debater sobre o 
desenvolvimento de 
destinos turísticos que 
envolvem a fé e a pe-
regrinação. O tema do 
seminário será “Fé e 
devoção pelos cami-
nhos de Minas”.

A programação 

Seminário Internacional de Turismo Religioso será 
sediado por Minas Gerais nos dias 27 e 28

do evento inclui a palestra 
magna no dia 27 de julho, 
às 14h, com o Frei Arles 
Dias de Jesus, ministro 
provincial dos Frades 
Menores Capuchinhos. 
Em sua apresentação, o 
religioso vai falar sobre 
os 150 anos da presença 
franciscana no Vale do 
Mucuri e como o turis-
mo religioso contribui, de 
forma significativa, para o 
desenvolvimento social, 
cultural e econômico da 
região. “Os santuários 
confiados à nossa ordem 
são centros de evangeli-
zação e de devoção, com 
destaque à realização de 
ações de solidariedade 
oferecidas aos menos fa-
vorecidos”, afirma Frei 
Arles. Haverá ainda o 
painel “Turismo religioso 
e rotas peregrinas – Um 
fenômeno global de de-
senvolvimento integra-
do”, com participação 
do gerente da Regional 

Jequitinhonha e Mucuri 
do Sebrae Minas, Rogério 
Nunes, que vai falar sobre 
as ações do Sebrae Minas 
no apoio e estímulo ao tu-
rismo religioso na região 
que deu origem a forma-
tação da Rota Turística 
Caminhos Franciscanos. 
Também participam do 
painel representantes da 
Câmara Paraguaia de 
Turismo das Missões Je-
suíticas e da Associação 
dos Amigos do Caminho 
da Fé. No mesmo dia, 
será realizado o painel 
“Destinos da fé e devo-
ção – Desafios e oportu-
nidades para os destinos 
de turismo religioso na 
atualidade”, que abordará 
os cases do Santuário Ba-
sílica Nossa Senhora da 
Piedade, em Caeté (MG), 
e do Parque Religioso 
Santuário Nossa Senhora 
de Lourdes e do Louvor, 
em Ituporanga (SC).

Já no dia 28 de julho, 

às 14h, a discussão será 
sobre “A fé que move o 
turismo: promoção e co-
mercialização turística no 
Brasil”, com a presença da 
jornalista Isabella Ricci e 
do presidente da Associa-
ção Brasileira das Agên-
cias de Viagens (Abav), 

da Polícia Militar, Cel 
Floriano, e membros da 
Academia Barbacenen-
se de Letras (ABL) e de 
outras instituições e par-
tidos políticos. 

Pioneirismo no ex-
terior 

Apaixonado pela 
inovação, Santos Du-
mont já colecionava fei-
tos aéreos antes do voo 
com o 14-Bis, como a 
construção de um balão 
– o menor já fabricado 
para a ascensão de uma 
pessoa a bordo, que voou 
por cinco horas, também 
na França, em julho de 
1898. Dumont prosse-
guiu com o pioneirismo, 
associando motores de 
combustão interna a 
balões, construindo en-
genhosos lemes, o que 
resultou no dirigível. Em 
1901 sobrevoou Paris 
em um deles, chamando 
a atenção da imprensa 

brasileira e mundial.
Vivendo em Paris 

desde os 18 anos, foi às 
margens do Rio Sena 
que observou um detalhe 
que o permitiu evoluir 
dos balões para o primei-
ro modelo de avião. Em 
1905, Dumont assistia a 
uma corrida de lanchas, 
quando percebeu que o 
motor da embarcação 
poderia ser o gerador de 
potência que permitiria 
a autopropulsão do 14-
Bis. Uma adaptação que 
depois de testes e falhas 
mostrou-se sufi ciente 
para o voo de 60 metros, 
a 3 metros de altura no 
ano seguinte. O brasi-
leiro prosseguiu com o 
desenvolvimento da sua 
máquina de voar. Em 
1909, decolou em seu 
avião Demoiselle, um 
dos primeiros aeropla-
nos do mundo, parecido 
com um ultraleve.

Peter Mangabeiras. Em 
seguida, será apresentado 
o painel “Espiritualidade, 
diversidade e identidade 
– O diálogo ecumênico 
como valor para o turis-
mo”. O turismo religioso 
movimenta mais de R$ 
15 milhões todos os anos 

no Brasil. Segundo 
informações do Mi-
nistério do Turismo, 
são mais de 300 mu-
nicípios no país com 
atrativos relacionados 
ao segmento.

Com informa-
ções de O Tempo
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POLÍCIA

As advogadas 
Leticia Carvalhaes e 
Sheila Galvão são as 
assistentes da família 
da jovem Wander-
leia Stefani de Leite, 
encontrada morta 
na Colônia Rodrigo 
Silva no último do-
mingo (16). A morte 
de Stefani causou 
grande comoção da 
população, princi-
palmente pela forma 
em que o corpo foi 
encontrado, tendo 
mãos amarradas, he-
matomas diversos e 
o rosto desfi gurado. 

As advogadas 
publicaram uma 
nota com o posi-
cionamento do es-
critório. De acordo 
com a advogada 
Letícia Carvalhaes, 
seu escritório está 
atuando como assis-
tente da família no 
caso. “Juntamente 
aos pais de Stefani, 
Waldinei e Simone, 
queremos buscar a 
elucidação deste cri-
me brutal que deixou 

Advogadas da família de Stefani publicam 
nota sobre o homicídio da jovem

Um homem de 
27 anos caiu da laje 
de um prédio na ma-
nhã de segunda (17), 
enquanto trabalhava 
no bairro Fábricas, 
em São João del Rei. 
A queda foi de apro-
ximadamente 12 me-
tros.  O homem estava 

A defesa do 
policial Celso Trin-
dade de Andrade, 
que trabalhava com 
a escrivã Rafaela 
Drumond, encontra-
da morta em junho, 
disse, em entrevista, 
que o vídeo grava-
do por ela apresenta 

Uma jovem de 
19 anos foi vítima 
de roubo na madru-
gada de terça-feira 
(18), em um motel 
na Colônia do Mar-
çal em São João del 
Rei. Segundo as in-
formações da Polí-
cia Militar, a jovem 
veio da cidade de 
Belo Horizonte para 
fazer um programa. 

Ela entrou no 
motel e em determi-
nado momento, um 
homem ligou para 
ela e a pediu para 
que ela mudasse de 
quarto. No outro 
quarto estavam esse 
homem e mais uma 

Homem de 27 anos cai de altura 
de 12 metros e morre em SJDR

Defesa de policial que aparece xingando a 
escrivã Rafaela Drummond diz que a voz é 
dele, mas que está ‘fora do contexto’ 

Jovem é vítima de 
roubo em motel 
na Colônia do 
Marçal 

a comarca de Barbacena 
em estado de choque. 
As advogadas por meio 
de nota ainda destacam 
que “os comunicados 
direcionados à imprensa 
e ao público das mídias 
sociais, indubitavelmen-
te serão realizados com 
formalismo, respaldado 
na boa técnica jurídica, 
sem qualquer tipo de 
acusação precoce.”.

“Estamos alinha-
das com as autoridades 
competentes nessa fase 
investigativa para que 
haja o máximo de agili-
dade em apontar os cul-
pados. Essa família será 
amparada por nós, no 
curso da investigação e 
na fase processual para 
que seja feita justiça.”

O CASO
A contadora Wan-

derleia Stefani Leite, de 
26 anos, foi encontrada 
morta na Colônia Ro-
drigo Silva. Segundo as 
informações da perícia, 
ela estava com diversos 
hematomas pelo corpo, 
com os braços e pescoço 
amarrados e com o rosto 

desfi gurado, sem pele e 
sem cabelo. 

De acordo com o 
Boletim de Ocorrência, 
a jovem esteve em uma 
festa na noite de sábado 
(15), juntamente com 
seu namorado, D.S.V 
de 27 anos. Depois do 
evento, eles se desen-
tenderam por causa de 
ciúmes. Segundo ele, 
eles brigaram no carro 
e depois dentro de casa. 
Depois disso, ele decidiu 

ir para a casa de uma 
amiga no bairro Anda-
raí, em Barbacena. Em 
depoimento à Polícia, 
D.S.V disse que as bri-
gas entre eles eram cons-
tantes, mas que nunca 
houve agressão física.

Na manhã seguinte, 
o pai de D.S.V encon-
trou o corpo de Wan-
derleia em um campo, 
ao lado da residência 
deles. O homem contou 
à polícia, que durante 

a madrugada, viu al-
guns objetos da jovem 
do lado de fora do sítio. 
Ele chamou pelo nome 
dela e de seu fi lho, mas 
não os encontrou. Ele 
foi dormir e na manhã 
seguinte encontrou o 
corpo da jovem.

Ainda segundo o 
Boletim de Ocorrên-
cia, D.S.V contou que 
o último contato que 
teve com a jovem de 
26 anos foi antes de ir 

para a casa de sua ami-
ga. Ele disse ainda que 
não tem conhecimento 
de ninguém que possa 
ter praticado o crime 
e que ela pode ter sido 
atacada pelo cachorro 
da família. Ele mante-
ve o mesmo argumento 
após a perícia constatar 
que Wanderleia estava 
com os braços e pesco-
ço amarrados. O jovem 
teve a prisão ratifi cada e 
foi liberado.

Homicídio. Jovem foi encontrada morta com rosto desfi gurado em Barbacena

mulher, que utiliza-
va máscara no rosto. 
Segundo as informa-
ções, o homem tinha 
sotaque carioca. 

Ainda segundo 
a ocorrência, o casal 
entrou em luta cor-
poral com a jovem e 
a amarram em uma 
cama. Ela foi enfor-
cada e desacordada. 
O casal roubou os 
pertences da jovem, 
além de uma quantia 
de R$ 1.600,00 e dois 
celulares.

A polícia segue 
em busca pelos au-
tores e a vítima foi 
encaminhada para 
atendimento médico.

trabalhando em uma obra. 
Segundo os bombeiros, 
o homem estava incons-
ciente, com sangramentos 
na cabeça e suspeita de 
trauma grave no crânio. 
Ele foi transferido para 
a Santa Casa em estado 
grave, mas não resistiu e 
faleceu no local.

uma discussão “fora de 
contexto” entre os dois. 
Nele, a escrivã é xingada 
dentro da delegacia de 
Carandaí. Celso é apon-
tado como o responsável 
pelas ofensas. Os advo-
gados Marcelo Chaves 
e Tatiana Cavalieri fala-
ram em “condenação an-

tecipada” do investiga-
dor, afastado das funções 
após o início das investi-
gações sobre assédio. Os 
advogados disseram que 
as acusações contra Cel-
so Trindade de Andrade 
são consideradas “muito 
graves”. Não há previsão 
para conclusão do inqué-

rito. A Corregedoria da 
Polícia Civil de Minas 
Gerais apura se Rafaela 
se matou por causa de 
perseguições e humi-
lhações que teria sofrido 
dentro da delegacia de 
Carandaí.

Com informações 
de G1
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Uma criança 
de oito anos fa-
leceu no último 
sábado (15), na 
cidade de Oliveira 
Fortes. A menina 
foi atingida por um 
balanço na cabeça 
enquanto brincava. 
Conforme a Polí-
cia Militar (PM), o 
caso aconteceu em 
um sítio particular 
do município, lo-
calizado a cerca de 
16 km de Santos 

Começou nesta 
segunda-feira (17), 
a Operação Férias 
Seguras em todo o 
Estado de Minas Ge-
rais. A operação será 
comandada pela Polí-
cia Militar Rodoviária 
e vai abranger os 30 
mil quilômetros de 
rodovias estaduais e 
federais durante as 24 
horas do dia. As ope-
rações serão desen-
cadeadas em mais de 
100 pontos em todo 
Estado, com emprego 
de 1.200 policiais mi-

POLÍCIA

Um foragido 
da justiça, de 24 
anos, foi preso na 
manhã de quarta 
(19), em São João 
del Rei. A prisão 
aconteceu através 
de uma operação 
da Polícia Civil 
de Minas Gerais 
(PCMG) em con-
junto com a For-
ça Integrada de 
Combate ao Crime 
Organizado – FIC-
CO.

Em abril de 
2022 a PCMG re-
alizou a operação 

Uma casa foi 
assaltada na ma-
nhã de terça-feira 
(18), na localidade 
de Batizal, zona 
rural de Correia de 
Almeida. Segun-
do as informações 
da Polícia Militar, 
um homem rendeu 
uma mulher e seus 
dois fi lhos.

Suspeito de liderar organização criminosa em 
Barbacena é preso

Mulher é assaltada dentro de casa em 
Correia de Almeida

Menina de 8 anos 
morre ao ser 
atingida por um 
balanço em Oliveira 
Fortes

PRF comanda a 
Operação Férias 
Seguras em Minas 
Gerais

“Trem Bala”, na cida-
de de Barbacena, com 
objetivo de desarticu-
lar uma organização 
criminosa que  vinha 
atuando na cidade e 
na região. Os crimes 
praticados pelos in-
vestigados envolviam 
tráfi co de drogas, as-
sociação para o trá-
fi co, porte ilegal de 
arma de fogo e cor-
rupção de menores.

Durante a ope-
ração, nove pessoas 
foram presas, porém 
o indivíduo suspeito 
de ser o líder da or-

ganização conseguiu 
fugir. Desde então, as 
investigações prosse-
guiram com  intuito 
de localizar o inves-
tigado.

Através de levan-
tamentos realizados 
pela equipe de poli-
ciais civis em Barba-
cena,  foi apurado que 
o indivíduo estaria es-
condido em um imó-
vel no centro de São 
João del-Rei. Imedia-
tamente foi organiza-
da uma ação policial 
para realizar a prisão 
do suspeito, que ainda 

Dumont.
De acordo com a 

PM, a criança chegou 
a ser socorrida e enca-
minhada para o Hos-
pital Misericórdia de 
Santos Dumont, mas 
não resistiu aos feri-
mentos e faleceu. 

O local do aciden-
te passou por perícia 
para auxílio nas in-
vestigações sobre o 
ocorrido.

Com informações 
de Portal 14 Bis

litares, com foco no com-
bate ao uso e tráfico de 
drogas, fiscalização aos 
condutores que fizeram 
uso de bebida-alcoólica, 
com utilização de bafô-
metro, radares e drones, 
presença em locais es-
tratégicos e abordagens 
sistemáticas.  Além dis-
so, serão realizadas Blitz 
com dicas de prevenção 
aos acidentes de trânsito, 
principalmente devido ao 
aumento do fluxo de veí-
culos e pessoas nas rodo-
vias devido ao período de 
férias escolares.

Um homem de 
54 anos foi assassina-
do nesta segunda-fei-
ra (17) em Ewbank 
da Câmara. O corpo 
dele foi encontrado 
em uma valeta, com 
lesões na cabeça. Em 
um primeiro momen-
to, as informações 
eram de que o corpo 
havia sido encontrado 
pela sobrinha da víti-
ma. Ela disse que tinha 
combinado de almo-
çar com o homem e 
sua irmã, mas ele não 
apareceu. Ela resolveu 
procurá-lo e encontrou 
o corpo.

Horas depois, a 
Polícia Militar perce-
beu divergências nos 
relatos. Durante as in-
vestigações, foi desco-
berto que a vítima foi 
vista em companhia 
de um adolescente de 
17 anos horas antes e 
que eles tinham feito 
um serviço juntos.

Ao ser confron-
tada, a sobrinha da 
vítima confessou que 

Adolescente 
é apreendido 
por suspeita de 
homicídio

estava mentindo e que 
quem encontrou o cor-
po do homem foi seu 
namorado e um adoles-
cente de 17 anos. Eles 
pediram a menina para 
mentir porque eles ti-
nham pendências com 
a justiça e não queriam 
aparecer na ocorrência. 

Diante dos fatos, a 
PM foi na casa do ado-
lescente de 17 anos que 
tentou fugir pelos fun-
dos, mas foi alcançado. 
Questionado a respeito 
dos fatos, ele negou ter 
saído com a vítima e 
disse que encontrou o 
corpo enquanto bus-
cava esterco e chamou 
seu amigo, namorado 
da sobrinha da vítima, 
para ver o corpo. O 
amigo confirmou que 
o adolescente o chamou 
para ver o corpo e que 
eles combinaram de 
mudar a história com 
a sobrinha da vítima. 
Diante dos fatos, foi 
dada voz de apreensão 
em flagrante delito ao 
suspeito, 17 anos.

A mulher relatou 
que seu marido saiu 
para trabalhar e ela fi -
cou em casa com seus 
fi lhos, de 8 e 6 anos. 
Por volta das 10h, ela 
foi rendida por um ho-
mem que entrou em 
sua casa. Ele estava 
em posse de uma faca. 
O homem agarrou a 
mulher pelo pescoço e 

perguntava a todo mo-
mento onde estavam 
as joias, dinheiro e 
armas de fogo no imó-
vel. O homem roubou 
duas câmeras digitais, 
com valor aproximado 
de R$ 8.000,00, um 
cofre de moedas com 
aproximadamente R$ 
50,00, uma televisão 
de 50 polegadas e duas 

garrafas de whisky. 
A vítima disse que o 
autor permaneceu no 
sítio até 13h45.  Após 
a saída dele, a mulher 
se manteve em casa 
com seus fi lhos até a 
chegada de seu espo-
so. 

A polícia segue 
em busca pelo autor 
do crime. 

Tráfi co. Os crimes praticados pelos investigados envolviam tráfi co de drogas, associação para o tráfi co, porte ilegal de arma de fogo 
e corrupção de menores

tentou fugir ao notar 
a presença dos poli-
ciais, mas acabou sen-
do capturado.

Durante as buscas 
realizadas na residên-
cia onde o suspeito es-
tava escondido foram 
apreendidos 700 reais 
e drogas. O veículo 
utilizado nos crimes 
também foi apreendi-
do e encaminhado ao 
pátio credenciado ao 
DETRAN. 

O investigado foi 
preso em fl agrante 
pelo crime de tráfi co 
de drogas. 
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